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Chers partenaires techniques, financiers, et collaborateurs, 
 

Le projet Aqua’concert a pour objectif de faire de notre exploitation aquacole un site « pilote », en 
matière de gestion des aspects hygiène, sécurité du personnel et respect de l’environnement ; en diffusant 
ces nouvelles thématiques d’actualité (et d’avenir !) aux formations du lycée ; et en accompagnant les 
professionnels dans cette démarche de mises normes. 
 
Voici les principaux événements survenus depuis la 3ème lettre d’information. 
 
 
Bonne lecture à tous, 
 

Le chef de projet 
Laurent Lescoulié 

 
 
 

RRRRéalisations concrèteséalisations concrèteséalisations concrèteséalisations concrètes    ::::    
 

Préserver la biodiversitéPréserver la biodiversitéPréserver la biodiversitéPréserver la biodiversité    
 

Les élèves de bac professionnel ont installé un nouveau panneau pédagogique sur l’exploitation. Ce 
panneau avait été réalisé en juin 2007 par nos secondes EATC. Il répertorie les différentes espèces 
végétales du marais. 
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Maitriser nos consommationsMaitriser nos consommationsMaitriser nos consommationsMaitriser nos consommations, nos stockages, nos stockages, nos stockages, nos stockages    et notre impact paysageret notre impact paysageret notre impact paysageret notre impact paysager    !!!!    
 
Les personnels de l’exploitation, du lycée et les enseignants participent à l’amélioration environnementale 
du site :  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Il est même prévu de réaliser une jachère fleurie sur l’exploitation !!  
 
 
 
 
 

 
 

Patrick notre électricien en chef installant des sous compteurs électriques 

 
Nous avons mis en place sur l’exploitation un système de relevés de nos consommations d’énergie 
(électricité, gaz) et d’eau, géré par Christine Jarriault (responsable de la pisciculture) et nos élèves en stage 
sur l’exploitation. Ceci nous permettra, à terme, de travailler sur les économies d’énergie. 
 
 

Projet «Projet «Projet «Projet «    Cabanes propresCabanes propresCabanes propresCabanes propres    »»»» 
 

Les étudiants de licence professionnelle ont réalisé  cette année un projet professionnel sur la 
gestion des déchets conchylicoles dans le bassin Marennes Oléron. Le rapport très complet dégage certaines pistes 
de valorisation de ces déchets plastiques et coquillers par recyclage et réemploi. Le dossier a été encadré 
par la SRC et l’association « Roule ma frite ». Il a été présenté et remis à la SRC qui y donnera suite. Le 
document est disponible en .pdf sur le site du lycée, au CDI et à l’exploitation. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Armoire de stockage de produits chimiques Evacuation des « petites choses » inutiles 
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De nombreuses communicationDe nombreuses communicationDe nombreuses communicationDe nombreuses communication    et diffusion de nos résultats et diffusion de nos résultats et diffusion de nos résultats et diffusion de nos résultats ::::    
 

Une rencontre avec un ostréiculteur Canadien a eu lieu dans un but d’échange sur la 
« responsabilité sociale » des entreprises conchylicoles. Une réunion avec différents acteurs du territoire et de la 
profession sera organisée courant septembre afin d’échanger sur les démarches entreprises par les 
professionnels de part et d’autre de l’Atlantique autour de cette thématique. 

 
Le projet Aqua’concert a fait l’objet de deux articles dans le magazine Cultures Marines et le 

magazine « Spot » du Cemagref (Institut de recherche pour l'ingénierie de l'agriculture et de 
l'environnement).  
 

Un classeur pédagogique de « diagnostic environnemental d’exploitation aquacole »  a été réalisé avec le 
partenariat de l’ADEME de l’ENITA de Bordeaux, de l’association EI2S, et du réseau SME Poitou Charente. 
Il a été diffusé, sur demande de leur part, aux collègues du lycée aquacole de Château Chinon, du Legta 
d’Aurillac, à l’occasion d’une formation sur l’aquaculture Durable à Beg Meil (Hervé Gigaroff). Enfin il a été 
présenté à l’occasion de la rencontre nationale des chefs de projets de l’enseignement agricole à Paris le 15 
janvier 2008, et lors du bilan régional du réseau SME le 17 décembre 2008 à Saintes. 
 

 
 

DéDéDéDéveloppement localveloppement localveloppement localveloppement local    ::::    
 
 

Le projet Aqua’concert fait des petits Le projet Aqua’concert fait des petits Le projet Aqua’concert fait des petits Le projet Aqua’concert fait des petits     
 

Un poste de responsable « Hygiène Sécurité Environnement » (HSE) a été créé à la SRC (Charlotte 
Delescluse). L’objectif est d’accompagner les professionnels dans la mise aux normes des établissements 
conchylicoles sur ces 3 domaines. Concrètement : 

- des diagnostics environnementaux de plusieurs dizaines d’entreprise seront réalisés annuellement 
(à l’aide de l’outil présenté ci-dessus),  

- un outil de mise en place du document unique (sécurité) est en cours d’élaboration,  
- un guide de bonnes pratiques « HSE » est envisagé pour les entreprises, avec éventuellement mise 

en place d’un nouvel « éco label »,  
- reprise du travail des étudiants de licence (projet « Cabanes propres »)  
- etc…  
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! ! ! ! Objectif Certification ISO 14001Objectif Certification ISO 14001Objectif Certification ISO 14001Objectif Certification ISO 14001    !!!!    
 

L’exploitation aquacole du lycée se prépare dès à présent à accueillir le 30 mai 2008 les auditeurs 
de la société SGS afin d’obtenir la certification ISO 14001. Un travail important reste à mener pour 
finaliser les nombreuses actions en cours, sensibiliser le personnel, les enseignants et élèves sur la 
démarche. 

 
L’enjeu est de taille : être la première entreprise conchylicole de France certifiée ISO 14 001 !! 

 
 Pour cela, nous avons le plaisir d’accueillir Aurore Bouchet (masters HSE) en stage pour 6 mois sur 
le lycée. Elle nous accompagnera vers la certification, la production d’outils pédagogiques pour nos 
formations, et travaillera en partenariat avec Charlotte Delescluse à la SRC. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 

BilanBilanBilanBilan    ::::    
 

L’embauche d’un responsable HSE à la SRC 
est un des résultats forts qui donne tout son sens au 
travail mené par les nombreux partenaires engagés 
dans le projet Aqua’concert et atteste une fois de plus 
de sa légitimité. 

 
Le projet Aqua’concert est aujourd’hui dans sa 

phase terminale avec l’objectif de certification 
ISO 14001 maintenant si proche. Cette étape 
récompensera le travail important mené depuis près 
de 3 ans par les enseignants et élèves ainsi que le  
personnel d’exploitation et de direction du lycée de la 
Mer et du Littoral.  

Nous comptons sur l’implication de tous pour 
la réussite de cette démarche. 


